Informe de actividades

División de Administración y Finanzas

Periodo Enero-Diciembre 2014

En el año 2014 la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo logró un incremento de \$ 165,024,018.60 en el Subsidio Federal Irreductible Consolidado para el ejercicio fiscal 2015, que representa un 11% más que en el ejercicio 2014. En relación al Subsidio Estatal el incremento fue de \$ 43,958,433.60, 11% más que en el ejercicio 2014.

Se obtuvieron recursos de los siguientes fondos y programas.

- Fondo de Apoyo para el Saneamiento Financiero y para la Atención a Problemas Estructurales de las UPE 2014, Modalidad A) Apoyo a Reformas Estructurales, \$ 43,792,791.00; Modalidad B) Reconocimiento de Plantilla, \$3,401,898.00 y Modalidad C) Saneamiento Financiero, \$ 45,520,195.00
- Fondo para Elevar la Calidad de la Educación Superior (FECES) 2014,
 \$32,419,091.00
- Fondo para Fortalecer la Autonomía de Gestión en Planteles de Educación Media Superior 2014, \$ 600,000.00
- Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) 2013 para Educación Media Superior, \$ 9,620,783.00
- Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) 2014, \$49,365,445.00
- Programa de Expansión en la Oferta Educativa en Educación Media Superior y Superior 2014, \$ 47,135,916.00
- Programa de Estímulos al Desempeño del Personal Docente 2014,
 \$12,817,674.00
- Programa de Apoyo al Desarrollo de la Educación Superior (PADES) 2014,
 \$539,000.00
- Programa para el Desarrollo Profesional Docente para el tipo Superior (PRODEP) 2014, \$ 22,995,928.00

- Programa de Fortalecimiento de la Calidad en Instituciones Educativas (PROFOCIE) 2014, \$ 48,685,505.00
- Programa de Infraestructura para Educación Media Superior 2012 (Bachilleratos Universitarios), \$ 1,168,201.67

que en suma representan un importe de \$ 318,062,427.67

Se atendió la revisión a la cuenta pública 2013, por parte de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo. La Auditoría número ASEH/DGASP/29/UAEH/2013 fue de tipo Financiera y de Cumplimiento aplicada a los recursos estatales ordinarios correspondientes al ejercicio fiscal 2013, esta revisión permitió evaluar los resultados de la gestión financiera; comprobar que la captación, administración, custodia, resguardo, manejo, ejercicio y aplicación de los fondos o recursos se ajustaron a la legalidad en apego a los criterios del Presupuesto aprobado, obteniendo un **resultado sin observaciones por atender**.

Se llevó a cabo la auditoría de revisión al Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM), del ejercicio fiscal 2013, atendiendo favorablemente la totalidad de las observaciones atribuidas a la institución por parte de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo.

En los meses de abril, julio y octubre de 2014, así como en enero de 2015 se entregó a la Secretaría de Educación Pública la información de los programas a los que se destinan los recursos para el cumplimiento de metas, el costo de la plantilla del personal, el desglose del gasto corriente de operación, los estados financieros, origen y aplicación de recursos, así como la información de la matrícula escolar, correspondiente a las Fracciones I, II, III, IV y V del Artículo 43 del Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación ejercicio fiscal 2014.

Se presentaron los Informes trimestrales del avance de gestión financiera, anexando los estados financieros, situación patrimonial, plantilla de personal y el informe de avance de gestión financiera de obras y acciones sociales autorizadas

y ejercidas,dando cumplimiento al Artículo 9 de la Ley de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo.

Se dio a conocer mensualmente en la *Garceta* y en la página web institucional el estado de situación financiera, estado de actividades, estado analítico del activo, estado de flujos de efectivo, estado de variaciones en la Hacienda Pública, las notas a los estados financieros y el dictamen que sobre ellos expide el Despacho de Auditoría Externa RC Contabilidad, Auditoría y Asesoría Fiscal, S.C.

En relación a los trabajos de armonización contable, se implementó la automatización de las pólizas de egresos, se rediseñó el módulo de adquisiciones y el módulo de inventarios; estas acciones permitieron cumplir con las necesidades de información establecidas en la Ley General de Contabilidad Gubernamental, así como con la transparencia y fiscalización de recursos, dando cumplimiento a las obligaciones de la conciliación de información contable y presupuestal, generación de cuenta pública, publicación de información por internet, entre otras.

Se impartió el curso de "Gestión de Recursos ante la División de Administración y Finanzas", dirigido a Subdirectores Administrativos y Responsables de Planeación de las dependencias universitarias, con una asistencia de 357 participantes.

Se realizó la transferencia final de las series documentalesde la Dirección de Recursos Financierosal Archivo General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, contribuyendo al rescate de la memoria histórica, liberación de espacios en el Centro Cultural la Garza y mejores condiciones de resguardo de la documentación para la localización expedita.

Administración de Personal

Se contrataron 50 Profesores Investigadores, de los cuales 41 cuentan con el grado de Doctor y 9 con Maestría, distribuidos de la siguiente manera: Instituto de

Ciencias Básicas e Ingeniería 8, Instituto de Ciencias Económico Administrativas 1,Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades 5, Instituto de Ciencias Agropecuarias 7, Instituto de Ciencias de la Salud 2, Instituto de Artes 2, Escuela Superior de Apan 16, Escuela Superior de Tlahuelilpan 1, Escuela Superior de Ciudad Sahagún 4, Escuela Superior de Tizayuca 2, Escuela Superior de Tepeji del Río 1 y Escuela Superior de Atotonilco de Tula 1. Así también para cubrir la oferta de la Escuela Preparatoria No. 1, se contrataron para el semestre Julio – Diciembre 201460 Profesores por Asignatura, cubriendo 773 horas clase. En cuanto a la plantilla de personal administrativo se realizaron 134 contrataciones, 10 recategorizaciones, el otorgamiento de 3 bases y 14 jubilaciones.

Se cumplió con el Dictamen del cumplimiento de obligaciones fiscales en materia de Seguro Social y en materia de pago de cuotas y entero de retenciones ante el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, ambos dictámenes resultaron con **opinión favorable y sin salvedades**; esto significa que las aportaciones patronales para la atención médica, la Afore y la adquisición de vivienda se realizan en tiempo y forma, y que se traducen en beneficios tangibles para los trabajadores, refrendando con ello la responsabilidad social de la institución.

Se ofertaron 14 cursos de capacitación dirigidos al personal administrativo, académico con funciones administrativas y mandos medios universitarios, se capacitaron 305 personas, quienes adquirieron nuevos conocimientos, técnicas, destrezas y habilidades para mejorar el desempeño de sus actividades laborales. Así también, en materia de seguridad e higiene en el trabajo, se capacitó a 128 integrantes de las Comisiones de Seguridad e Higiene de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, mediante los cursos de "Gestión de la Seguridad e Higiene en los Centros de Trabajo", "Funciones de las Comisiones de Seguridad e Higiene y Normas Oficiales Mexicanas aplicables a la UAEH" e "Identificación de Peligros y Gestión de Riesgos".

Aplicación del Presupuesto 2014

El presupuesto ejercido por función en el año de labores que se informa fue de \$1,959,132,897.03, para docencia se destinaron \$ 705,287,842.93 que representa el 36%, a investigación \$ 431,009,237.35 que representa el 22%, para apoyo institucional \$ 254,687,276.61 que representa el 13%, para apoyo académico \$235,095,947.64 que significa el 12%, para operación y mantenimiento \$156,730,631.76 que representa el 8%, a vinculación \$ 117,547,973.82 que representa el 6% y a extensión \$ 58,773,986.91 que representa el 3%.



Fuente: Estados Financieros del mes de Diciembre de 2014

Tomando como referencia los Estados Financieros al mes de diciembre de 2014, los subsidios recibidos del Gobierno Federal y Estatal se comportaron de la siguiente manera.

Subsidio Total 2014	
Ordinario	1,290,131,486.22
Específico	225,108,585.60
Concursables	172,269,891.00
Total	1,687,509,962.82

Durante el ejercicio 2014, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo ejerció un presupuesto por \$1,959,132,897.03, del cual se destinóun promedio de \$50,918.31 para cada alumno.

Adquisiciones de bienes y servicios

Del Programa Anual de Adquisiciones 2014 por un importe de \$ 212,334,463.70 se dio cumplimiento al100 % de las compras, con base a la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, en 47 reuniones del Subcomité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios y 58 de la Comisión Gasto Financiamiento.

Se realizaron Adjudicaciones directas con recursos del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), Fondo para Elevar la Calidad de la Educación Superior de las Universidades Públicas Estatales 2012-2013 (FECESUPE), Estatal Genérico, Federal Genérico, Ingresos Propios Genérico, Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 2014 (ANUIES), Programa Integral de Fortalecimiento Institucional 2013 (PIFI), PIFI Intereses, Programa de Mejoramiento del Profesorado 2014 (PROMEP), Programa de Formación Docente de Educación Media Superior 2013 y 2014 (PROFORDEMS), Programa de Apoyo al Desarrollo de la Educación Superior 2014 (PADES), por un importe de \$56,331,269.03 con la participación de 182 proveedores.

Se realizaron 23 convocatorias para Invitación a cuando menos tres proveedores de las cuales se derivaron 53 concursos, adjudicándose un total de 12,800 partidas con recursos de los fondosFederal Genérico y Estatal Genérico, con la participación de 160 proveedores por un importe de \$43,020,811.08

Se llevaron a cabo 9 licitaciones Nacionales y 16 Internacionales por un monto de \$131,446,945.47 con la participación de 179 proveedores. Las áreas beneficiadas fueron los Institutos de Ciencias Sociales y Humanidades, Ciencias Básicas e Ingeniería, Ciencias Económico Administrativas, Ciencias de la Salud, Ciencias Agropecuarias y Artes, las Escuelas Superiores de Atotonilco de Tula, Sahagún, Actopan, Tizayuca, Tepeji del Río, Huejutla yZimapán.

Servicios generales como apoyo a las funciones sustantivas y adjetivas

Se llevaron a cabo los siguientes servicios de mantenimiento a la infraestructura universitaria.

- 455 servicios de mantenimiento general de electricidad y plomería.
- 690 servicios de mantenimiento correctivo.
- 36 servicios de mantenimiento a plantas de emergencia y a 20 sistemas de bombeo de agua.
- Se apoyó al Festival Internacional de la Imagen (FINI) 2014, con la instalación de equipo y 40 servicios de transporte.
- Se apoyó la Feria Universitaria del Libro (FUL) 2014 con la instalación de stands, carpas, alfombras, mobiliario, equipo y libros, así como 162 servicios de transporte.
- Se apoyó a las Escuelas, Institutos y Dependencias Universitarias con 1,628 servicios de transporte.
- Se apoyó el Programa "Universitarios en Acción" en los municipios de Acaxochitlán, Zempoala, Metepec, Zimapán, Actopan, Ciudad Sahagún, Tizayuca, Atotonilco de Tula, Tlahuelilpan, Santiago Tulantepec, Huejutla, Agua Blanca, Apan, Huasca, Tulancingo, Ixmiquilpan, Jacala, Zapotlán de Juárez, Tlaxcoapan, Huazalingo, Tepeji del Río, El Arenal, Yahualica, Tezontepec de Aldama, Tepeapulco, Tolcayuca, San Agustín Tlaxiaca, Lolotla, Jaltocán, Pisa Flores, Atlapexco, Emiliano Zapata, Villa de Tezontepec y Mineral de chico, con la instalación eléctrica, templetes de 9x6 metros y carpas de 10x10 metros.
- Se remodelóen su totalidad eledificio Casa Grande.
- Se remodelaron los baños de la Escuela de Medicina de "Ramírez Ulloa".
- Se pintaron 450 metros lineales de barandales en el Instituto de Ciencias Económico Administrativas.
- Se demolieron cubículos y muros de tabla roca en el Área Académica de Ciencias de la Tierra para la colocación de trabes de soporte.
- Se demolió el piso delespacio que ocupaba la cafetería del edificio ICBI-A y se colocó piso nuevo, loseta y acabados.

- Se pintóla fachada del auditorio de usos múltiples de la Escuela Preparatoria
 No. 2 a una superficie de 1,200 m².
- Se pintóel estudio de grabación de la Dirección de Comunicación Social ubicado en el CEVIDE a una superficie de 98.2 m².
- Se pintaron las Escuelas Superiores de Tizayuca, CiudadSahagún y Atotonilco de Tula, las Escuelas Preparatorias No. 3 y 4, los edificios de Turismo y Gastronomía de la Ciudad del Conocimiento, la Biblioteca Memorialy el Consejo Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo, a una superficie de 24,912 m².

Patronato Universitario

El Patronato Universitario apoyó al Festival Internacional de la Imagen (FINI), que en su cuarta edición 2014, bajo la temática "Infancia", en el marco del 25 aniversario de la Declaración de los Derechos de los Niños por la Organización de las Naciones Unidas, desarrolló talleres, conferencias, coloquios, muestras fotográficas y fílmicas. El país invitado fue España, cuya presencia constituyó una valiosa aportación, gracias a su gran herencia cultural, con la participación de la reconocida fotógrafa española Isabel Muñoz, quien denuncia con su trabajo la migración, el trabajo infantil, la segregación racial, la pobreza, el abuso sexual, la orfandad y la violencia, entre otros.

Se apoyó a la XXVII edición de la Feria Universitaria del Libro, cuya finalidad fue la promoción de la lectura y el mercado editorial, donde igualmente se llevó a cabo la X Carrera Atlética Universitaria, evento en el que el Patronato Universitario gestionó el patrocinio para las playeras donde participaron más de diez mil atletas.

El Patronato Universitario y el Centro de Recursos Internacionales para las Organizaciones de la Sociedad Civil (CERI) ofrecieron los talleres "Generación de Ingresos Propios de Acuerdo al Marco Legal Vigente para OSC", siendo beneficiados participantes de la UAEH, el municipio de Acaxochitlán, la Casa

Hogar la Buena madre y la Fundación Pro Paciente Reumático, así mismo se tuvo el taller de "Manejo de Base de Datos Foundation Center" beneficiando a la Asociación Construyendo Esperanzas.

Se aperturó la Librería Universitaria "Carácter" en la Plaza Pabellón Universitario, signando un convenio de colaboración con Educal, institución dedicada a la distribución y comercialización de libros del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CONACULTA).

Se signaron convenios generales con las empresas Tecnología en Corrosión AGR, S.A. de C.V., Pronahi - Reduform, S.P.R. de R.L., Citrev, S.A. de C.V., Carrizal Mining, S.A. de C.V., Arditec Ingeniería, S.A. de C.V., Biología Investigación y Desarrollo, S.A. de C.V., Ingeniería Ambiental de México, S.A. de C.V. y Bizpro de México, S.A. de C.V. con la intención de establecer las bases generales para lograr el máximo aprovechamiento para sus recursos materiales y financieros entre ambas partes.

Se realizó la gestión de nuevos proyectos como el Centro de Negocios Universidad y se llevó a cabo el concurso urbano - arquitectónico denominado "Paraderos Ruta Express", en el cual se premió a la mejor propuesta de paraderos integrando de esta forma a nuestro alumnado.

Se capacitó al personal de la Dirección de Desarrollo Empresarial con el taller "Plan de Negocios" con la finalidad de determinar nuevas estrategias para mejorar sus productos y servicios.

El Patronato Universitario otorgó 119 becas de trabajo a estudiantes de diferentes licenciaturas por un monto de \$ 4'412,880.00; se dieron 23 becas de movilidad internacional por \$ 303,075.00 y 290 becasa estudiantes de las licenciaturas en Medicina, Ingeniería Industrial, Odontología, Contaduría, Electrónica, Gastronomía y Ciencias de la Educación, por \$493,020.00

Se dieron 4 becas para académicos para asistencia a Congresos y 15 apoyos sociales entre los que destacan Chica Universidad, Día del Niño, 10 de Mayo y Día del Maestro.

Se gestionó el seguro de vidainstitucional para alumnos con Grupo Nacional Provincial (GNP), con cobertura para muerte, muerte por accidente, reembolso de gastos médicos, pérdidas orgánicas y ayuda para gastos de defunción, beneficiando a 45,000 alumnos.

En el periodo que se informa, 930 estudiantes de las licenciaturas de Gastronomía, Comercio Exterior, Contaduría, Diseño Gráfico, Ciencias de la Comunicación, Trabajo Social, Derecho y Sistemas Computacionales participaron en las empresas que integran esta Dirección mediante el programa de Servicio Social y Prácticas Profesionales.

La Orquesta Sinfónica llevó a cabo 52 conciertos a través de diferentes modalidades, 35 fueron de temporada, 1 didáctico y 16 especiales como el "Mexicanísimo" realizado en conjunto con la Compañía de Danza Folklórica Contemporánea.

La Editorial Universitaria publicó 48 títulos, producto de las investigaciones y estudios de los académicos universitarios, así como 6 títulos de inglés y 8 nuevos manuales para bachillerato.

Se adquirieron 6 unidades para renovación del Transporte Universitario con una inversión de \$ 9'366,000.00, lo que da como resultado una flotilla de 37 unidades que realizan 20,590 servicios semanalmente.

En el Polideportivo Universitario Carlos Martínez Balmorise realizaron 40 eventos multiculturales con una asistencia de 528,000 personas aproximadamente, entre los que destacan la Copa Panamericana de Voleibol Femenil, la Feria Universitaria

del Libro, la Expo Innova T, la Feria del Empleo, el Primer Circuito Nacional Selectivo de Wushu, Nuestra Belleza Universitaria, la ExpoCet, el Foro Nacional hacia la construcción de una Ley General de Archivos así como el Torneo de la Liga Mexicana de Tae Kwon Do.

El Centro de Convenciones Universidad realizó 77 eventos donde se atendieron 8,896 personas.

El Rancho Universitario recibió 390 visitantes en sesiones demostrativas; se apoyaron 676 proyectos de investigación del Instituto de Ciencias Agropecuarias, con la participación de 27 prestadores de servicio social y prácticas profesionales.

La Productora Universitaria de Lácteos (PROUNILAC) mantuvo su producción de lácteos en un total de 100 toneladas, surtiendo a la comunidad judía y española de la Ciudad de México con calidad Kosher.

En el Centro Deportivo CEUNI se realizaron diferentes actividades para promover el deporte, atendiendo dentro del curso de verano a 116 participantesy 1,400 alumnos de los diferentes niveles que hacen uso de las instalaciones deportivas.

Garza Café atendió a más de dos mil estudiantes diariamente con servicios de alimentos balanceados.

El Club Universitario Real del Monte en su primera etapa impartió el segundo curso de verano con una duración de 45 días, atendiendo a 85 niños y adolescentes.

El Socavón en el concepto de restaurante - empresa, vinculó a más de 500 estudiantes de las licenciaturas de Gastronomía y Turismo.